



# Tuna Ufro se prepara para celebrar sus 50 años tocando en comunas

**MEDIO SIGLO.** En 2025 la agrupación artística celebrará en Temuco cinco décadas de hermandad con un concierto fijado para el mes de agosto en el Aula Magna de la casa de estudios.

El Austral  
cronica@australtemuco.cl

La Tuna de la Universidad de La Frontera, formada por estudiantes de Temuco en 1975, se apresta a celebrar 50 años de historia y tradición.

Diferentes generaciones de integrantes se reunirán para celebrar el hito, con un concierto confirmado para el próximo viernes 29 de agosto, en el Aula Magna ubicada en calle Uruguay 1720.

Las tunas tienen raíces en los estudiantes pobres de los primeros centros de conocimiento, quienes usaban sus habilidades musicales para mantenerse durante la vida universitaria. Una tradición que nació en Europa y se ha extendido por Hispanoamérica, siendo la de la Ufro la primera de Chile.

Con medio siglo de historia, la agrupación estudiantil comenzó la fiesta reuniendo tanto a estudiantes activos como egresados, con quienes han participado en eventos recientes, entre los que destaca el retorno al Teatro Municipal de Temuco, en octubre, tras 14 años de ausencia, un encuentro de tunas y estudiantinas en el Centro Cultural de Padre Las Casas, o la Feria del Coleccionista en el Museo Ferroviario Pablo Neruda.

## ARDUA TAREA

Sebastián Uribe, presidente de la Tuna Ufro, destaca la ardua tarea de convocar a quienes dieron vida a la hermandad, con miembros que viajarán desde Brasil o Australia para el evento de agosto.

A ello, se incluye la concreción de una personalidad jurídica, lo que les permitirá postular a proyectos artísticos. "Estamos muy emocionados y felices, determinados a entregar un gran concierto para el público", afirma Uribe, subrayando la importancia de esta agrupación en la vida universitaria de Temuco y la Región.

Otro de los eventos recientes es la aparición de registros



LOS TUNOS DE LA UFRO SE PREPARAN PARA CELEBRAR COMO CORRESPONDE ESTE MEDIO SIGLO DE VIDA.

## 1975

**Ese año nació** la agrupación estudiantil gracias al empuje de alumnos y profesionales egresados de la casa de estudios regional. A pesar del tiempo, se mantienen muy vigentes.

inéditos de la agrupación durante su participación en televisión durante la década de los 80's en programas de TVN como fueron "El festival de la una", conducido por Enrique Maluenda, así como "Amigos siempre amigos" de Antonio Vodanovic, disponibles en la plataforma de YouTube.

## AYUDA DE PRIVADOS

Para la preparación del concierto de los 50 años, que incluirá un repertorio cuidadosamente seleccionado para reflejar las vivencias y el espíritu de los tunos a lo largo de los años, la Tuna Ufro busca llegar a comunas de la Región, buscando contactar a encargados de cultura para ser parte de la cartelera musical en las 32 localidades, así

## 50 años

**de historia** que serán celebrados con un gran concierto en el mes de agosto en el Aula Magna de la misma universidad. La idea es dejar registro de este evento.

como buscan el apoyo de empresas regionales, para avanzar en tareas como la renovación de trajes, así como en la producción de lo que será la grabación del concierto cincuentenario, tanto en audio como video, siendo el primer registro profesional desde el disco lanzado en 2003.

Otro hito es la invitación para ser parte del Certamen de Tunas en Bogotá, Colombia, considerado uno de los encuentros de hermandades más importantes de Hispanoamérica, siendo la Tuna de la Ufro el representante chileno para esta versión.

Para ello, junto con los eventos privados que usualmente realizan, buscan gestionar aportes para la compra de pasajes.



MUY ACTIVA SE MANTIENE LA AGRUPACIÓN.

## Todo un hito

● La Tuna de la Universidad de La Frontera celebrará en toda instancia posible estas cinco décadas, que se coronará con la presentación en el Aula Magna. Pocas agrupaciones culturales de Temuco pueden decir que cumplen 50 años y la Tuna Ufro será una de ellas.

## TRADICIONES

La Tuna de la Universidad de La Frontera no solo ha sido una parte esencial del movimiento de tunas y estudiantinas en la Región, sino que también ha jugado un rol crucial en la preservación de las tradiciones universitarias.

"La tuna genera un fuerte sentido de pertenencia entre nuestros integrantes y hacia nuestra universidad, logrando mantener esta hermosa tradición estudiantil viva a través de la música, el viaje, el carisma y el ingenio", concluye Uribe.